



## JOURNÉE DE FORUM INTERSYNDICAL 'Le droit à la ville', 13 février à Bruxelles

Geplaatst op zaterdag 08 februari 2014 |

SHARE

*Le 13 février 2014, la FGTB de Bruxelles, la Centrale Culturelle Bruxelloise asbl et Habiter Bruxelles asbl organiseront leur 8ème Forum syndical, consacré, cette année, au droit à la ville. Ce Forum s'inscrit dans le cadre d'une campagne de la FGTB Bruxelles, initiée par un groupe de militants réunis au sein d'Habiter Bruxelles.*

**Quand?** 13 février 2014 de 9h à 13h

**Où?** Auditoire, FGTB de Bruxelles (Rue de Suède 45, 1060 Bruxelles)

Pouvoir habiter dans la ville où l'on travaille (où l'on désire travailler) est devenu un enjeu syndical. Garanti par la Constitution, le logement s'est, en effet, transformé, au fil du temps, dans la capitale de l'Europe, en un produit rare et précieux, objet d'une spéculation à outrance du secteur financier. Ainsi, de nombreuses familles de travailleurs à revenus modestes ne peuvent plus se loger à Bruxelles, à cause de la flambée des prix. En outre, les équipements collectifs sont insuffisants (crèches, écoles...). Enfin, le devenir économique et social de Bruxelles, qui se transforme en métropole internationale, échappe peu à peu au pouvoir de ses travailleurs et de ses habitants. Les principes généraux de justice sociale et de démocratie s'en trouvent ébranlés. Les luttes syndicales passent donc, aujourd'hui, par la reconquête de la Ville par les travailleurs (avec ou sans emploi) bruxellois...

Pour réussir sa mutation, notre ville-région doit faire face à la croissance de sa population (boom démographique) et construire à suffisance des logements à loyer modéré, de nouvelles crèches, écoles et équipements collectifs, tout en relevant le défi de son essor international, source d'activités économiques pour le futur. Comment concilier ces deux besoins aux finalités diamétralement opposées ? Bruxelles est riche mais les Bruxellois sont pauvres...

Dans le même temps, nous aurons également à penser les aménagements de la ville sous l'angle du genre et de l'égalité entre les hommes et les femmes.

Cet important travail de réflexion syndicale s'inscrit dans la perspective des élections régionales de mai 2014, qui auront notamment pour enjeu la mise en oeuvre du plan régional de développement durable.

Le Forum sera donc l'occasion de croiser les regards critiques entre militants syndicaux et acteurs sociaux bruxellois sur le droit à la ville dans ses différentes facettes (urbanisation, structures collectives, logement...).